

NOOMDO

N°37 – septembre-novembre 2023

BULLETIN BIMESTRIEL D'INFORMATION DES ACTIVITÉS MENÉES AU CENTRE NOOMDO

C'est un véritable plaisir de vous présenter le bulletin d'information des mois de septembre, octobre et novembre 2023 du centre NOOMDO.



Du 16 juillet au 3 septembre, le personnel, reparti en deux groupes, a marqué un arrêt pour profiter de son congé administratif, se reposer et passer du temps en famille.

La reprise de tout le personnel a eu lieu le 4 septembre, celle des anciens pensionnaires le 14 septembre. Cette rentrée 2023-2024, NOOMDO compte **87 pensionnaires (19 nouveaux et 68 anciens)**. Les internes sont pris en charge cette année par une équipe de 21 permanents, 2 stagiaires et 10 vacataires. Le présent bulletin aborde des activités telles que : la rentrée à NOOMDO, la visite médicale, la cérémonie des 20 ans du soleil, la rentrée des classes, les causeries éducatives... bref, les nouvelles de NOOMDO.



Le 9 septembre, NOOMDO a reçu la visite du PDG de box AFRICA, Hermann BADO et son équipe. Ces visiteurs ont fait don de fournitures scolaires, de produits alimentaires et de produits d'hygiène d'une valeur de 225 € aux pensionnaires de NOOMDO. Les visiteurs étaient très contents de l'accueil chaleureux des pensionnaires et de voir la qualité de la prise en charge totale de ces pensionnaires par L'ONG le Soleil dans la Main. Merci à Box AFRICA pour ce geste qui vient, à sa hauteur, compléter l'aide de la centaine de donateurs Européens qui permettent au centre de fonctionner depuis 2009 !

Le 4 septembre, après la période de congé, l'ensemble du personnel c'est retrouvé en équipe complète autour d'un atelier d'activités préparatoire et de renforcement des capacités pour bien accueillir les pensionnaires. Un des objectifs était de mettre en avant l'importance de l'affection du personnel dont ont besoin les enfants. Les nouveaux enfants sont arrivés au fur et à mesure selon l'analyse des données des enquêtes menées sur le terrain. Les anciens pensionnaires ont réintégré NOOMDO le 14 septembre. La joie se lisait sur le visage des pensionnaires, car ils avaient hâte de se retrouver. La rentrée à NOOMDO fût un bel évènement, dans une super ambiance riche en émotions. Bonne rentrée à tous !

2



Le 15 septembre, comme à l'accoutumé, les pensionnaires ont passé la traditionnelle visite médicale qui a été menée par notre infirmière KANKO Marie. Les examens qui ont été réalisés sont entre autres : AGHBS, SRV, Electrophorèse, Groupe sanguin et F. Rhésus, AC. ANTIHVC, CREAT, ... La visite médicale à NOOMDO est d'une importance capitale, car elle permet de diagnostiquer et de traiter d'emblée les pathologies. La visite s'est très bien passée car les enfants se sont montrés courageux. Merci à tantie Marie pour sa disponibilité !





Avant la reprise des cours à l'école, des activités ont eu lieu à NOOMDO au profit des pensionnaires :

- Une semaine récréative et culturelle, danse et chant avec SANOU Luc artiste griot.
- Des cours d'appui pour évaluer le niveau scolaire de tout un chacun avec l'encadreur Mr SOUKA ;
- La formation sur le code de la route avec les éducateurs pour permettre aux enfants de maîtriser la circulation en ville à la reprise des cours.

Les pensionnaires ont bien mené ces activités et étaient très contents de la reprise à NOOMDO. Ces activités ont enrichi la cérémonie de la rentrée et ont permis aux pensionnaires de bien communiquer et de bien faire connaissance entre anciens et nouveaux pensionnaires.



Comme à l'accoutumé, la préparation de la rentrée scolaire entre fin août et début septembre a encore cette année été une période très dynamique : les demandes de place, les paiements des scolarités, la distribution des kits scolaires, achat et réparation des vélos, ... Bref ! Cette année, nous avons 42 enfants au primaire, 24 au collège, 12 en formation mécanique, 2 en formation menuiserie, 2 en formation soudure, 5 en formation coiffure. Tous les pensionnaires sont scolarisés. Ils étaient tous très contents de recevoir du nouveau matériel et de reprendre le chemin de l'école.



Fin octobre c'était la période de la moisson ; les pensionnaires ont donné un coup de main inestimable aux tontons pour la récolte des arachides et du haricot semés avant les grandes vacances. Nous avons obtenu 22 kg d'arachides et 175 kg de haricot. Ces récoltes seront consommées par les pensionnaires. Ces quantités récoltées permettront de réduire les dépenses alimentaires de NOOMDO. Merci à tous pour le travail abattu et bon courage aux enfants !



Du 29 au 30 septembre, une formation a été initiée au lycée BAGRE VEENEM grâce à l'appui financier de l'ONG. Cette formation a connu la présence des enseignants de l'école primaire, les formateurs du centre de formation professionnelle et une équipe du personnel de NOOMDO. Les thèmes abordés à cette formation étaient : l'appui psychosocial à apporter aux pensionnaires ayant subi des traumatismes divers, l'inclusion des enfants vulnérables, la présentation de NOOMDO, la stratégie de communication entre NOOMDO et les écoles. Les enseignants peuvent ainsi comprendre nos enfants qui ont vécu des moments difficiles avant Noomdo et les accompagner dignement.

4



OUEDRAOGO Azéta, ancienne pensionnaire de NOOMDO (entrée en 2009). Après son diplôme de

premier cycle, Azéta s'est orientée vers une formation cuisine, un métier qu'elle désirait apprendre depuis son enfance. Après deux ans de formation en cuisine, l'ONG a décidé de donner un coup de pouce à l'insertion professionnelle d'Azéta en l'intégrant comme stagiaire en cuisine à NOOMDO. Cette nouvelle fût une fierté pour Azéta de revenir travailler à NOOMDO. Depuis le 16 octobre, Azéta fait du bon boulot pour NOOMDO, les pensionnaires apprécient bien ces menus. Merci au Soleil pour cette magnifique aide et Bon courage à Azéta !



Le 18 novembre 2023, les 20 ans d'anniversaire du Soleil dans la main ont été célébrés à NOOMDO. Cette cérémonie a connu la présence de Mr KIENOU, Représentant du Soleil au Burkina, le personnel de NOOMDO, les vacataires-stagiaires de NOOMDO, les invités du personnel et une équipe du village. La cérémonie a été marquée par des témoignages présentés par les anciens travailleurs et pensionnaires de NOOMDO, des théâtres, des danses et du Slam animés par les enfants. Ensuite les présents ont bénéficié d'un repas copieux. La fête s'est poursuivie dans la soirée avec des jeux de société. La fête fût très belle ! Merci au Soleil d'avoir permis à NOOMDO de célébrer dans la joie ses 20 ans d'existence !